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Politique de securite

Pourquoi je m'engage

Col EMG Gerald Vernez

President, Comite romand pour une defense credible (CRDC)

La cp chars 17/2 ä la prise de l'Etendard.

Bure, 2012.

Photo ® Bat chars 17.

Comme
partout, il n'y a rien de gratuit. Vivre en

paix, si possible aussi dans un certain confort (et
en Suisse nous sommes gätes pour les deux), ce

n'est pas donne, mais c est le resultat d'un travail collectif
patient et d'un investissement permanent. La securite est
le bien commun essentiel ä la source de tout et chacun
doit s'en sentir solidairement co-responsable.

Certains «esprits eclaires» pretendent que la guerre
n'aura plus jamais lieu et ils poussent ä la demobilisation
publique et au demantelement de notre armee. Oui, nous
venons de passer en Europe quelques dizaines d'annees
en paix (relative). Mais les personnes qui repetent en
boucle les habituels dogmes antimilitaristes savent-elles
vraiment de quoi elles parlent Avoir fait 3 jours de Service
militaire, lire quelques journaux, surfer un peu sur le net
et avoir un bon petit cceur ne. fera de personne un expert
en politique de securite et de defense. Mais devenir un
expert n'est pas non plus une caracteristique reservee aux
seuls officiers ou aux intellectuels; cela s'adresse ä chaque
citoyen. Car chacun de nous doit savoir pourquoi il faut
defendre notre pays et sa population sur le long terme.

C'est pour participer ä la reflexion et aider le public ä

comprendre les enjeux de la politique de securite et
de defense que le CRDC a decide de se transformer et
de devenir un instrument actif en permanence. C'est
notre ambition que chacun comprenne pourquoi il est

important de ne jamais baisser la garde.

Le monde entier s'est trompe en 2010 lorsqu'il qualifiait le
bassin mediterraneen de stable. Tout le monde ne voyait
que le conflit en Israel et au Liban. Comme le montre la
carte du Global Peace Index de The Economist en 2011,
tout le monde voyait nos voisins comme autant d'ilots
de stabilite et de vertu...! Mais depuis, notre peripherie
(3 heures d'avion) a connu deux revolutions (Egypte,
Tunisie), une guerre avec des moyens aeronavals
de 1 OTAN (Lybie), une guerre civile qui peut ä tout
moment setendre ä ses voisins (Syrie). Elle compte

encore une banqueroute (Grece), des boat people venus
d'une Afrique noire qui fuient la misere, des tensions
politiques, financieres et sociales inquietantes (Italie,
Espagne, Portugal, Grande-Bretagne, Hongrie, France

et ä Marseille, la criminalite s'exprime ä l'arme de

guerre dans les quartiers Nord!

Que personne ne vienne pretendre que la guerre n'est
plus probable. La fin de la guerre froide ne signifiait
pas « fin de la guerre » tout court. La guerre eile est lä,
ä notre porte. Elle a lieu, sous cent formes differentes
(y.c. economiques) et eile peut nous toucher demain
de plein fouet. La seule certitude partielle, c'est quelle
ne ressemblera pas aux precedentes. Donc pretendre
que tout va bien, demanteler notre armee, refuser ä nos
citoyens-soldats les moyens de remplir leur mission,
tout cela est indigne et irresponsable.

Donc soyons nous-memes responsables et continuons ä

nous preparer. Participez avec nous au debat. Devenez
avec nous des experts de notre politique de securite et
de defense. Nous au CRDC, c'est pour cela, pour ce bien
commun appele securite que nous nous engageons.

G. V.



50 RMS+N0 3 mai - juin 2013

Le Chef de l'Armee ä l'assemblee generale constitutive de la societe des

officiers de l'UNIL/EPFL.

Photo® Lt Antoine Schaller

Chefde l'Armee

Merci

A combien d'assemblees de diverses associations avez-vous

dejä assiste cette annee? En ce qui me concerne, j'ai assiste

ä TAD de la SSO ä Thoune, puis ä des assemblees generales
cantonales et regionales ä Rorschach, Bienne et dans le

Jura, mais aussi aux assemblees des delegues de societes

de tir et ä des commemorations historiques comme le

« Näfelser Fahrt» ou le « Sechseläuten » en mars et en avril.
Ce fut pour moi l'occasion de rencontrer beaucoup d'entre

vous, mes chers camarades. Toutes ces organisations de

milice ont un point commun, ä savoir que dans les comites

directeurs, on trouve des concitoyennes et des concitoyens

qui, au quotidien, sont disposes ä faire davantage pour
notre societe que ce qui est strictement necessaire. En

general, les personnes qui s'engagement activement dans

la vie professionnelle, politique, economique ou culturelle

sont les memes qui le font aussi dans le cadre de l'armee.

Je tiens ä leur exprimer aujourd'hui ma profonde gratitude.
Je les remercie tout particulierement lorsqu'elles consacrent

aussi une partie de cet engagement pour sensibiliser nos

concitoyens ä la problematique de la securite. En effet, si

personne d'autre n'est dispose ä le faire, c'est ä l'armee

qu'il revient d'en parier. Le fait que nous puissions le

faire ouvertement represente aussi un privilege dans

notre pays. Lorsqu'un militaire, chez nous, demande que
l'on consacre davantage de moyens ä la securite, cela n'a

pas de connotation negative. II faut y voir simplement la

preoccupation d'un citoyen en uniforme.

L'obligation de servir permet de garantir le contröle

democratique automatique des forces armees. Chaque jour,
en Consultant les medias, nous pouvons voir pourquoi il
est important que nous prenions soin de notre securite. Je

vous conseille par exemple de lire l'interview que le Premier

ministre du Luxembourg, Jean-Claude Juncker, a accorde

ä l'hebdomadaire Der Spiegel, dans lequel il compare
l'annee 2013 avec l'annee 1913. Comprenez-moi bien: nous

ne devons pas mettre en garde nos concitoyens contre un

risque reel de voir eclater un conflit. Par bonheur, nous

n'en sommes pas lä aujourd'hui. Toutefois, nous devons

admettre honnetement que personne d'entre nous ne sait ce

que l'avenir nous reserve.

Cdt C Andre Blattmann
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